
令和３年度第３回林政審議会施策部会における主な意見 

 

「令和３年度森林・林業白書の検討（素案）」等について議論が行われ、委員から主に

以下のような意見等が出されました。 

 

○「令和３年度森林・林業白書の検討（素案）について 

 

（トピックスについて） 

・「伐って、使って、植える」の文言に「育てる」まで加えてほしい。 

・トピックス２だけではないが、建築物の写真に竣工年を記載してほしい。 

・トピックス４に記載のある「降雨形態」について、降雪を含む「降水形態」の方が

よい。 

 

（特集について） 

・金物工法のメリットは、従来の継手や仕口のプレカットと比較したメリットと誤解

されないように記載してほしい。 

・横架材について、工務店が、積極的な理由で国産材を使用していることを記載した

ほうがよい。 

・内装木質化に加え、家具も記載したほうがよい。 

・建築コストで、償却年数が短いという経済的なメリットについても記載を検討して

ほしい。 

・建築物の木材利用についてまとめている節で、「木材マーケット」の表現は適切な

のか検討してほしい。 

・日本の住宅寿命について、時系列の変化も含めて記述があるとよい。 

・製材工場等の大規模化について、水平統合・垂直統合という観点での記載を検討し

てほしい。 

・山の資源のフル活用と、原木のフル活用ではニュアンスが違ってくるため、用語を

内容とあわせて整理してほしい。 

・労働環境の改善は、項目全体のトーンと違うと思うので、入れ方を整理してほしい。 

・丸太、原木、素材の記載を統一してほしい。 

 

（Ⅰ章について） 

・昨年８月にプレリリースされた世界初の針葉樹（スギ）のゲノム編集技術について

記載してほしい。 

・昨年３月に新潟県で発生した融雪による地すべりについても記載してほしい。 

・新たな「森林・林業基本計画」の策定に、トピックスと合わせる形で、グリーン成

長や新しい林業を記載してほしい。 

 

（Ⅱ章について） 

・木炭の燃料用以外の利用について、農業資材以外も追記してほしい。 



・労働力について、生産性の観点の記述を検討してほしい。 

 

（Ⅲ章について） 

・木材自給率について、半世紀ぶりに４割を超えたという記載を加えてほしい。 

・発電だけだとどれほどエネルギーを無駄にしているのかなど記載してほしい。 

 

（Ⅳ章について） 

・特定民有林直轄治山施設災害復旧等事業についても記載してほしい。 

 

 

○その他（投資のあり方検討会） 

・大きい投資対象だけでなく小さなものも拾えるようにしてほしい。 

・ダムでも同様の議論をしており、投資回収年数がどの程度かが重要。 

 

（以上） 


